

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 22 DE ABRIL DE 1829.

SAN SOTERO Y SAN CAYO, PAPAS Y MARTIRES.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de S. Felipe.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el sol á las 5 h. y 20', y se oculta á las 6 h. y 40'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

<i>Epoas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 la mañana.	29, 7, 75	64 0.	NE.	Nublado
A las 12 del dia....	29, 7, 05	69 0.	SE.	Idem
A las 6 de la tarde.	29, 7, 05.	67 0.	Id.	Idem

Mareas en esta bahia.

1.a Altamar á las 3 h. 53' mad. 2.a Altamar á las 4 h. 13' tard.
1.a Bajamar á las 10 h. 3' mañ. 2.a Bajamar á las 10 h. 23' noh.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

Paris 6 de Abril. = Segun todas las apariencias no debe tardar mucho en abrirse la campaña que parece será decisiva. Con los últimos alistamientos se ha completado el ejército ruso. Varias provincias del interior de Rusia recuerdan en el dia el cuadro que presentaban en otro tiempo los Escitas cuando marchaban en masa para invadir países extranjeros. Para asegurar las subsistencias del ejército el gobierno ha mandado aprontar 60.000 carros conducidos cada uno por dos bueyes y organizado en divisiones de 500 carros, y dos piezas de artilleria al mando de oficiales antiguos, todo lo cual proporciona al personal del ejército un aumento de 80.000 hombres.

La gaceta de Petersburgo inserta un boletín del ejército ruso, el cual contiene las acciones trabadas entre turcos y rusos desde el 7 de Febrero hasta el 19. Todas han sido de poca entidad á excepcion de la que se verificó en las inmediaciones de Pravadi, en la cual la pérdida de los turcos fué considerable.

Al paso que algunos periodicos aseguran que el Embaja-

dor extraordinario ruso Mr. Mataschewitz se halla muy satisfecho en Londres del resultado de su mision al gobierno ingles, otros supouen que la Rusia ha hecho à la Puerta proposiciones inadmisibles para la paz. Segun ellas parece que el Emperador Nicolas pretende que se arrasen los castillos de los Dardanelos, y que sea libre para todas las naciones la navegacion del Mar Negro y la del mar de Marmara; que la Grecia sea enteramente independiente; que se considere al Patriarca Griego de Constantinopla como un personage diplomatico; que se reconozca la supremacia del pabellon ruso en el Mar Negro; que el culto cristiano sea libre en Turquía, y que sus iglesias tengan torres y campanas; que las poblaciones cristianas y judias sean gobernadas por gefes de sus respectiva religion; que la Moldavia, la Valaquia, la Servia y la Grecia queden bajo la proteccion de la Rusia; que la Puerta pague por los gastos de la guerra 600 millones de rublos, y que la Rusia ocupe la Moldavia, la Valaquia y los paises conquistados en Asia hasta la estincion de la deuda. Cumplidas estas condiciones la Rusia asegura para siempre à la Turquía la integridad de su territorio y su admision entre las naciones civilizadas. La Puerta tan lejos de adherir à semejantes proposiciones pide ella misma que la Rusia pague 600 millones de rublos por los gastos de la guerra, y otros 600 por la escuadra de Navarino, y se niega à entrar en negociaciones mientras los rusos no evacuen el territorio otomano.

Estas pretensiones de una y otra parte son tan estravagantes, que es muy posible que sean inventadas por los periodistas para buclarse de los noveleros, pues à ser ciertas nunca llegaria el caso de hacerse la paz.

Otra noticia insertan los periodicos de esta capital no menos notable. Refiriendose à cartas de Constantinopla anuncian que el Sultán para ocurrir en parte à los gastos que ocasiona la guerra, se propone imponer un derecho de consumo sobre los licores, cuyo uso se permitirá à los mahometanos despues de reformar el articulo del alcoran que lo prohíbe. Es de creer que los turcos pagaran con mucho gusto semejante contribucion.

Poco crédito merece semejante noticia; pero la providencia à que se refiere no es muy agena del caracter del Gran Señor actual. Uno de nuestros periodicos hace de él una pintura muy exacta que voy à trasladar aunque corra el riesgo de que vmd. me tenga por turcomano. » El Gran Señor, dice el espresado periodico, marcha de innovacion en innovacion, ejecutandolas todas con un atrevimiento que admira. Parece que este hombre extraordinario es el que estaba destinado para variar el aspecto del Oriente. El aparta à los musulmanes de sus costumbres mas antiguas, y acomete sus mas inveteradas preocupaciones, despojandolos

ademas de privilegios que gozaron desde largo tiempo, y que nunca trataron de violar impunemente sus predecesores: en una palabra, trastorna su legislacion, sus costumbres y hasta su religion, y todo esto entre el estrepito de las armas y à vista de inminentes peligros cuales nunca amenazaron el imperio de los Sultanes. Es prodigiosa la facilidad conque todo toma en Turquía el aspecto europeo. El Serrallo que siempre fué la morada de la afeminacion, en el dia solo lo ocupan mugeres, y el hombre que en otro tiempo vegetaba en medio de ellas, hoy busca otra clase de placeres en los campos de batalla y en las navegaciones. A su ejemplo los grandes del Imperio, la nacion entera truecan las delicias de los harenes con las fatigas de la guerra. Es cosa maravillosa ver el gefe de los musulmanes surcar el mar de Mármara en un barco de vapor para reconocer los puntos de defensa y conferenciar con el Visir que él mismo ha depuesto. El 18 de Febrero entró en Constantinopla, y su presencia disipó la inquietud que habia escitado su no acostumbrada salida. Aguardabanle en la playa sus caballos, y su primer cuidado antes de entrar en palacio fué el de visitar el arsenal, los cuarteles y los almacenes públicos, è inspeccionar las tropas. A imitacion suya los ministros y los grandes del Imperio visten el traje militar europeo, por manera que todo en Constantinopla respira guerra. El 26 de Febrero salió de esta capital un parque de artilleria para reforzar el campamento de Andrinopolis, y se aseguraba que el Sultan se trasladaria dentro de poco al ejército de operaciones."

Parece cierto haberse concluido el tratado entre Inglaterra, Rusia y Francia, relativo à los limites que se fijan à la Grecia. Las tress potencias están perfectamente de acuerdo acerca de este punto, y se asegura haberse comunicado ya semejante resolucion à la Puerta.

Entretanto la Grecia se va organizando. El presidente conde de Campo de Itria ha publicado varias disposiciones relativas à la organizacion de la tropa; y por lo que toca à los ejércitos y à los tribunales, se ha tomado por modelo la Francia. En Inglaterra el bill de la emancipacion de los catolicos y el del censo electoral en diez libras esterlinas ha sido adoptado en la cámara de los comunes, y Mr. Peel presentó ambos bills en la de los Pares.

BIOGRAFIA.

Francisco Javier Castiglioni electo Sumo Pontifice el 31 de Marzo de este año, nació en Cingoli en la Marca de Ancona el 20 de Noviembre de 1761. Era Obispo de Cesena, y fué creado Cardenal el 8 de Marzo de 1816 por Pio VII, quien le promovió al orden de Cardenal Obispo, trasladandolo el 13 de Agosto de 1824 à la iglesia de Frascati en los Estados Poes-

4
tíficos (el antiguo Tusculano). Fué Penitenciario mayor y prefecto de la Sagrada Congregacion del Indice. Era miembro de las congregaciones del Santo oficio , consistorial , concilio , in-
munidad , propaganda , indulgencias y sagradas reliquias , exa-
men de Obispos en Sagrada Teologia , de negocios extraordi-
narios y de estudios. Fué protector del Colegio griego de Ro-
ma , de la Academia Teologica en el Archigimnasio romano , y
perteneció à otras varias corporaciones. (*Guia de Roma de 1826*).

*Continúa la orden de la plaza inserta en los Diarios de los días 3,
4, 6, 8, 9, 11, 13, 15, 16, 17, 18, 19, 20 y 21 del cor-
riente.*

Art. 37. Los cabos primeros y sargentos de todos los cuer-
pos activos del ejército optarán à las plazas de cabos y sar-
gentos de las compañías de Veteranos à los 20 años de servi-
cio , si entonces se reconociese fuesen mas à proposito para el
servicio de Veteranos que para continuar el activo de los cuer-
pos. Y à la compañía de sargentos del cuerpo de Veteranos de
Madrid pasarán los efectivos ó graduados que hayan servido à
lo menos 18 años en el ejército , ó 16 en la guardia Real , y à
falta de sargentos efectivos ó graduados entrarán los cabos pri-
meros que tengan las mismas circunstancias.

Art. 38. Los comandantes generales de la guardia Real , y
los inspectores y directores generales de las armas , dirigirán en
los meses de Marzo y Setiembre à la secretaria del despacho de
la Guerra las propuestas para el pase à las compañías de Ve-
teranos , segun las circunstancias que espresan los artículos 35,
36 y 37 ; las cuales servirán para la resolucion conveniente de
S. M. , en vista de las plazas que falten por reemplazar en
dichas compañías , de que dará cuenta mensualmente el inspec-
tor general de infanteria.

Art. 39. Como ahora dependen los cuerpos de Inválidos ,
asi las compañías de Veteranos de infanteria dependerán del ins-
pector general de infanteria en lo gubernativo y económico , y
de los capitanes generales de las provincias en todas las rela-
ciones del servicio , conforme se previene en el art. 18 del ad-
junto Real decreto. (*Se continuara*).

AVISOS.

*Lista de los individuos que tienen documentos que recoger en
la Secretaría del Gobierno de esta plaza, y se les avisa para
que se presenten por ellos. = D. Manuel Alvarez Escarpizo , tenien-
te coronel. = D. Juan Gallardo , teniente. = D. Agustin Rivas , id.
= D. Juan Ascarate y Bueno , subteniente. = D. José Fernandez
Morete , id. = D. Juan Curazo , cadete.*

TEATRO. = Mañana 23 del corriente se representará la co-
media intitulada *El baron de Illescas* , del célebre Moratin , en
la que desempeñará el papel de Doña Mónica la Sra. Illot.

En la imprenta Gaditana , plazuela del Palillero.